

DOI: 10.18572/2072-3644-2021-2-59-64

# Тактические особенности проведения допроса подозреваемого при расследовании мошенничества, сопряженного с преднамеренным неисполнением договорных обязательств в сфере предпринимательской деятельности

**Залескина Анна Николаевна,  
старший преподаватель кафедры криминалистики  
Восточно-Сибирского института Министерства внутренних дел Российской Федерации**

*zaleskina@yandex.ru*

Допрос является одним из основных следственных действий, проводимых по уголовным делам о мошенничестве, сопряженном с преднамеренным неисполнением договорных обязательств в сфере предпринимательской деятельности. Несмотря на частоту производства допроса, в некоторых ситуациях он вызывает серьезные затруднения у лиц, его проводящих, что объясняется спецификой рассматриваемого преступления, а также некачественной подготовкой к его производству. В ходе исследования выявлена необходимость качественного изучения личности допрашиваемого лица до производства следственного действия. Определен основной перечень вопросов с целью выяснения характеристики личности подозреваемого, также определен перечень вопросов, которые могут раскрыть информацию о совершенном мошенничестве, с целью установления объективной и субъективной стороны преступления. Рассмотрены тактические особенности производства допроса подозреваемого по уголовным делам о мошенничестве, сопряженном с преднамеренным неисполнением договорных обязательств в сфере предпринимательской деятельности. Предложены тактические приемы, применение которых целесообразно в конфликтных ситуациях, складывающихся в ходе допроса подозреваемого при расследовании данного вида мошенничества.

**Ключевые слова:** допрос, допрос подозреваемого, тактические приемы, мошенничество, сопряженное с преднамеренным неисполнением договорных обязательств в сфере предпринимательской деятельности.

## Tactical Features of the Interrogation of a Suspect in the Investigation of Fraud Associated with Deliberate Failure to Fulfill Contractual Obligations in the Field of Entrepreneurial Activity

**Zaleskina Anna N.,  
Senior Lecturer of the Department of Forensic Science  
of the East Siberian Institute of the Ministry of Internal Affairs of the Russian Federation**

Interrogation is one of the main investigative actions carried out in criminal cases of fraud associated with the deliberate failure to fulfill contractual obligations in the field of entrepreneurial activity. Despite the frequency of the interrogation, in some situations it causes serious difficulties for the persons conducting it, which is explained by the specifics of the crime in question, as well as poor-quality preparation for its production. The study revealed the need for a qualitative study of the personality of the interrogated person prior to the production of an investigative action. The main list of questions has been determined in order to clarify the characteristics of the suspect's personality, and a list of questions has been determined that can disclose information about the committed fraud, in order to establish the objective and subjective side of the crime. The article considers the tactical features of the interrogation of a suspect in criminal cases about fraud associated with deliberate failure to fulfill contractual obligations in the field of entrepreneurial activity. Focusing on practical application, tactical techniques are proposed, the use of which is advisable in conflict situations that develop during the interrogation of a suspect in the investigation of this type of fraud.

**Keywords:** interrogation, interrogation of a suspect, tactical techniques, fraud associated with deliberate failure to fulfill contractual obligations in the field of entrepreneurship.